

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

LA EPOCA

INSTRUCCION * ORGANIZACION

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 22 de Marzo de 1936

No. 169

Con la buena prensa se hace todo: escuela, templo, asilo, gobierno... Todo se hace con ella. Con la mala prensa se destruye todo. La mala prensa es la trinchera de la anarquía.

La exportación de café, se acerca ya a los 300.000 sacos

CONTRA EL MAGISTERIO REVOLUCIONARIO

Hace poco leímos en «Le Temps» una información del Congreso de la Internacional de Trabajadores de la Enseñanza, adherido a las normas y direcciones de Moscú.

El propósito del Congreso era buscar la unión de los maestros socialistas y comunistas. Idea que por cierto fue sostenida con singular entusiasmo por un delegado español. Fue el señor Vidal quien «en nombre de sus conciudadanos encarcelados en Asturias», manifestó que unidos los trabajadores son invencibles. Aun algo más: Se aprobó en el Congreso la proposición de agrupar a los padres de familia en Asociaciones marxistas en torno a las escuelas e incluso la de crear y desarrollar con la ayuda de los maestros, grupos infantiles del mismo carácter.

Ignoramos cuál será la suerte de esta unión de comunistas y socialistas, fin principal de la asamblea, ya que falta por lo visto para ello una nueva reunión... Pero de todos modos el hecho basta y el hecho es suficientemente conocido por los jefes de los cinco mil comunistas costarricenses.

España, en donde reflejan en segundo lugar los grandes movimientos rojinegros de la Rusia soviética, puede darnos fe suficiente a esta hora del cielo, con que están llevando a cabo los centenares de maestros comunistas y socialistas nacionales todo el plan del Congreso de Trabajadores de la Enseñanza. Máxime, después de los horribles acontecimientos de la Revolución de Asturias de 1934, en donde la agitación revolucionaria inmoló a la barbarie una Universidad, un Instituto de Segunda Enseñanza, un Seminario y varios grupos escolares de primeras letras, agitación que tuvo su principal foco de preparación y aun de acción, en la misma escuela.

España sabe que entre los revolucionarios detenidos figuraba un buen número de maestros y que entre esos «conciudadanos encarcelados» de que hablaba en Francia Vidal, estaba, entre otros, el maestro de Priede que, a la cabeza de 95 hombres, proclamó el comunismo libertario, los que vestidos con camisetas rojas, enseñaban a los niños a cantar la Internacional y aun los incitaban a quemar las iglesias, como ocurrió en Santullano de la Reguera.

Estamos seguros de que si, a su hora, y en vista de la temible acción escolar obstructiva que se realizaba en Asturias, Oviedo, la Falguera, Sevilla, etc., se hubiese procedido con una mera energía humana, el mundo no contemplara este proceso de sangre y fuego y que no es sino la simple manifestación externa de un odio ancestral de clase, organizada ya en la misma aula.

Quede constancia aquí, porque la suerte de España no nos puede ser indiferente, de la criminal pasividad que las autoridades españolas guardaron ante una siembra a puños de las ideas marxistas en tantos y tantos de sus centros docentes, centros docentes, que se decían «neutros» y que estaban costeados por todos los españoles, que sólo pueden ser en minoría extremistas, más por engaño que por malicia.

Revolución virtual que invisiblemente fue reclutando el ejército de incendiarios de ayer, de hoy y de mañana, si el honor español no sale por sus fueros.

La acción es persistente y conjunta no sólo en España sino en todos los países a donde el tentáculo de Moscú haya llegado en hora desgraciada. Por si poco fuera, se anuncia ahora esa campaña revolucionaria escolar que habrá de seguir al Congreso a que hemos hecho referencia.

Campaña que de cristalizar por la pasividad del Poder Público, significará una fortificación de las Asociaciones marxistas de maestros, la creación de agrupaciones de padres de familia revolucionarios y lo que es aun más grave, de niños dispuestos desde los más tiernos años a levantar los puños de amenaza contra los fundamentos de la sociedad.

Evidente es que el gobierno de cualquier nación sensata no pueda contemplar pasivamente esta alevosa preparación de la guerra más grave que se prepara, porque va contra la propia patria y contra la esencia de la vida misma del Estado. Le urge prestarse a la defensa, a una defensa previosa, todo lo enérgica e inmediata que el caso requiera. En primer término, con una medida tan rápida y fácil como la prohibición de estas Asociaciones del Magisterio, donde las haya; y en segundo, eliminando del ejercicio activo oficial a todo maestro que «huela a comunismo», como declaró ha poco entre nosotros el próximo Ministro de Educación Pública, Sr. Dobles Segreda.

Por su eficacia de acción sobre las conciencias, por la facilidad de sus medios de pervisión, no dudamos en afir-

Pasa a la pág. 5

A los malos precios debe responderse con mejor calidad

Recogemos a continuación los conceptos de la prensa josefina de ayer sobre el café. Primeramente, la Prensa Libre según datos de la Estadística declara que hasta hoy se han embarcado con paridad entre Puntarenas y Limón, 230.698 sacos a los mercados europeos y norteamericanos. Pasa a la 8a. pág.

LO DEL DIA

Nada mejor que la agricultura

Han comenzado los productores de café a recibir su dinero, correspondiente a la cosecha de 1935, con lo que el pueblo vuelve a la vida.

La patria realmente está en el campo: si la cosecha es mala, el hombre de allá, el que vive de la agricultura, diezmará el jornal, o no dará trabajo, tasando en fin, la holgura del campesino, el nivel de prosperidad de las naciones.

El máximo Dr. universal San Agustín, dice: «Cantan a la libertad los pastores en los montes; después el género humano en toda la redondez de la tierra». Y Cicerón: «Nada mejor que la agricultura, nada más abundante, nada más dulce y nada más digno del hombre libre que la agricultura».

El campo nuestro es ubérrimo, y ahora, para volver al propósito, vemos cómo ha comenzado a revivir la esperanza: nuestros campesinos, por estos tiempos próximos a Semana Santa remiendan sus casas, sino es que construyen nuevas; alimentan sus trojes y disponen la tierra, inagotable en fuerzas productoras, para el año.

Y como todo eso no se puede hacer sin dinero, el comercio urbano se moviliza visiblemente.

Estando cifrada la agricultura de la meseta central en la explotación del café, a la que según una estadística, dedican su esfuerzo e inteligencia 30 mil productores, natural es que todos pongamos la mayor preocupación por que no sólo se intensifique de un modo científico la siembra del árbol de oro, sobre cuya copa brillante descansa nuestra prosperidad nacional, sino también, porque la mayor armonía una cada vez más al exportador o beneficiador, con el cosechero, que el estímulo que se refleja en éste, rebota en aquél.

No nos explicamos cómo a la hora de ahora, surjan, y a pesar de la reglamentación de

Pasa a la pág. 4

Aun se espera un entendimiento

BERLIN, 21.—A pesar de que las propuestas hechas por las potencias de Locarno a Alemania han causado gran indignación en todo el país, y se consideran absolutamente inaceptables, se juzga que el camino hacia un entendimiento futuro todavía se encuentra abierto. Se espera que el gobierno alemán no contestará esas proposiciones hasta dentro de algunos días, pues los expertos están sometiéndolas a un examen cuidadoso y completo.

No mejoran las relaciones ruso-japonesas

MOSCU, 21.—Muéstrase aquí gran extrañeza por la dilatación intencionada que se da a la respuesta del mensaje enviado al gobierno japonés.

Por otra parte, de la frontera manchuriana, las autoridades se quejan de vejaciones por parte de los destacamentos japoneses.

Inglaterra continúa esforzándose

LONDRES 21.—Eden entregó a von Ribbentrop el plan con los puntos siguientes: Se atiende la petición alemana de estudiar el pacto franco ruso, a condición de que Alemania acepte una policía neutral de franceses e italianos en una faja de veinte kilómetros a lo largo de la frontera; y además, a no construir fortificaciones aun formándose el pacto de defensa franco-anglo-belga. Promete además convocar una gran asamblea de naciones para considerar el desarme universal, la demanda colonial de Alemania y otros puntos económicos y financieros.

Acción popular prepara una convención nacional para mayo

MADRID, 21.—El partido derechista ACCIÓN POPULAR prepara una convención nacional para mayo próximo, con el fin de discutir varios puntos importantes de su programa.

El Papa visita la Exposición de la Prensa Católica

ROMA, 21.—El Papa ha visitado hoy los trabajos de la Exposición de la Prensa Católica. Fue recibido por el Conde de la Torre, presidente de la Comisión organizadora, a quien acompañaba el arquitecto Ponti, autor del proyecto, el ingeniero Castelli, director de la Oficina Técnica del Vaticano. El Papa escuchó complacido en el salón central las explicaciones que le dieron sobre lo que ha de ser el certamen.

Conferencias tripartitas en Roma

ROMA 21.—Cordialmente recibidos por el público y el Gobierno, iniciaron hoy los ministros Schuschnig y Gombos, cancilleres de Austria y de Hungría respectivamente, sus conversaciones con Mussolini. El aspecto más importante de estas conferencias es que demuestran que Austria, Hungría e Italia han constituido una unidad de intereses comunes, y que a cada una de las tres debe tratar el resto de Europa como tal unidad.

Las inundaciones de EE. UU.

NUEVA YORK, 21.—El Presidente Roosevelt cancela sus vacaciones para atender personalmente los auxilios en vista de la gravedad tomada por la última inundación de Pensylvania. La Prensa Asociada informa que el número de víctimas llega a 1316 con una pérdida de \$300 millones en daños materiales. Doscientas familias han quedado sin hogar; Massachusetts y New England están estrechamente vigiladas para evitar saqueos.

NEW YORK, 21.—Verdadero terror en los habitantes de los estados del Este produce el peligro de las inundaciones. El Gobierno Federal es requerido constantemente por las gentes sin hogar y que huyen ante el avance destructor de las aguas. Hartford está a oscuras y miles de personas se refugian en las azoteas de los edificios, y cerca de cuarenta mil teléfonos han quedado silenciados.

Hasta el lunes nueva reunión de las Cortes

MADRID 21.—Por petición de las derechas españolas se convocó un debate para discutir la situación interna y las medidas a tomarse para restablecer el orden, pero se pospuso para el lunes por enfermedad del ministro de Gobernación.

La persecución religiosa en México

Ha visto ya la luz pública la breve y concisa carta que el Episcopado Mexicano dirige a los Obispos extranjeros y que no es sino un grito más, un nuevo clamor demandante de auxilio espiritual y moral, a la vez que una exposición que hace fe de la realidad de la persecución religiosa en México.

De los hechos manifestados a la consideración de los prelados estadounidenses, ingleses, españoles, etc., ocupan preferente lugar la recientemente expedida Ley de nacionalización y la socialización de la enseñanza, o monopolio oficial de la educación en la República, con tendencia laicizante o atea. Y estos

dos puntos los juzgan los obispos nacionales como ejes del movimiento gubernista adverso a los intereses de la Iglesia en México, ya que siendo fundamental la cuestión de la posibilidad material de vivir y de actuar dentro de edificios, sin amenazas concitativas ni fiscalizaciones oficiosas, necesitan los miembros del clero, de las garantías correspondientes, elementales, por demás, en todo país civilizado.

Por otra parte, el asunto de la educación es también básico, por prevenir el futuro de las generaciones en aquel suelo, y desarrollando la Iglesia una labor eminentemente

Pasa a la 6a. pág.

CULTO MAGNIFICENTE

tendrá Ud. en su parroquia, Sr. Cura, si lleva sus trabajos de joyería y platería a

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.

en Cartago, C. R.

EXPERIENCIA

PRONTITUD

Notas del Carmen de Guadalupe

La fiesta patronal que se efectuó en este lugar el domingo 8 de los corrientes y que anunció debidamente nuestro periódico LA EPOCA, resultó espléndida como nunca.

La santa Misa fue cantada y el sermón estuvo a cargo de un elocuente Padre Dominico.

En el alma de cada uno de los carmelos quedaron grabadas las enseñanzas dulcísimas de fe y de amor a la celestial Patrona.

Vaya una sincera felicitación para el eminente

predicador sagrado.

Por lo que respecta al turno que se celebró ese mismo día tenemos que decir que fue todo un éxito. Hubo gente de casi todos los cantones vecinos.

Damos a continuación el resultado de la feria. Dinero recolectado ₡ 1581.90. Deducidos los gastos que fueron de ₡ 830, queda un total libre de ₡ 751.90 a beneficio del templo.

Vaya para los buenos carmelitanos nuestro sincero aplauso.

Corresponsal

LA ÉPOCA
 Sale los Jueves y los Domingos
 TELEFONO 3877
 APARTADO 325
 Director: GUILLERMO ANGULO
 Administrador: CRISTÓBAL BONILLA
 Editor: LUIS CARTIN
 Agente de Anuncios: JIMMY FONSECA

Toda publicación se sujetará al reglamento interno de LA EPOCA

Dirigir correspondencia a: Gerente de LA EPOCA Apartado 325 San José, Costa Rica, C. A.

SUSCRICION:
 Un año ₡ 10.00
 Un mes 1.00
 En el exterior, un año. \$ 2.00
 Número suelto ₡ 0.10
 Número atrasado 0.20

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
 Frente a "La Tribuna"

Máquinas de Escribir de todas marcas

Si su máquina de escribir sufre un desperfecto, llévela inmediatamente al taller de Esteban Ramírez, 25 varas Oeste de la Clínica Figueres. —30 años de práctica—

Dr. Alejandro Vargas Araya
 San José — Oficina: 125 varas al Norte de la Botica Oriental
 TRATAMIENTO de todas las enfermedades por el SISTEMA OSTEOPATICO

Correo de Cachi UNA ACLARACION

En nuestra última información apareció un error de consideración que queremos rectificar.

Al hablar de algunos nombramientos comunales, apareció equivocado el de don José Ma. Chaverri Picado, que es el muy estimado Director de escuelas de este distrito y a quien pedimos mil excusas para la lamentable equivocación de que ha sido objeto.

Vaya también nuestra cumplida excusa para don Arcenio Campos, que es el actual agente de policía de Cachi, y que apareció ahí con otro cargo.

Parasitoides Zúñiga
 De efectos potenciales y virtudes distintas a los demás vermícidias antiguos. Destruye las Lombrices en cualquier tiempo. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

Suscríbase a LA EPOCA

NOTAS DE PARAISO

Higiene
 Mal andamos con el mal estado de los caños de la población, causa indirecta de pestes y enfermedades de toda clase. Es lástima que se haya descuidado por completo este aspecto de la higiene local.

Hay que tener presente que dentro de poco habrá de celebrarse la Semana Santa y es casi seguro que uno de los días inmediatos nos visite el

Excmo. Sr. Arzobispo, que en jira pastoral recorrer las parroquias del Arzobispado.

Estimable enfermo
 Desde hace algunos días se encuentra enfermo, en San José, el estimable joven don Buenaventura Ramírez, hijo del honrado comerciante don Timoteo Ramírez y de su apreciable señora doña Ana. Hacemos votos por la pronta mejoría del paciente.

Consumidor y Comerciante:
 Si quiere Ud. comprar artículos de Tala-bartería y Cabulla elaborada a precios módicos y superior calidad, visite a

Beriberto Hidalgo E.
 Lado Norte del Mercado Central - San José

La variedad de artículos que ofrece, son absolutamente garantizados, tanto en la confección de ellos como en los materiales que se emplean. Especialidad en trabajos por encargo

Ventas al por mayor y al detalle

CELAJES DOTEÑOS

Prosiga en la palestra y rectilínea.

Almanaque de la Familia Cristiana

Todos los años publican los padres franciscanos residentes en la ciudad de Cartago el primer número de su revista «El Heraldito Seráfico» en forma de calendario. Los que recordamos el antiguo «Almanaque de la Familia Cristiana», editado en Suiza, y que quizá a causa de la última guerra desapareció, no podemos sino recomendar a las familias católicas esta publicación impresa en el taller tipográfico de los Reverendos Capuchinos. El precio de suscripción es la ínfima cantidad de ₡ 2.50 anuales. Cualquier elogio que quisié-

Pasa a la 7a. pág.

SU NIÑITA
 trabajará con gusto y provecho en la costura de la ESCUELA, si le compra todos los

HILOS, SEDAS Y LANAS
 — en —

EL REGALO
 La tienda que surte con su existencia importada directamente, a todos los hogares.—Lado Sur interior del Mercado Central.

Campaña contra la moda indecorosa en Uruguay

Acaba de concretarse en Uruguay la «Liga contra las modas indecorosas», con un acertado programa de acción co-

lectiva y de actitudes individuales para la defensa de la modestia femenina. Muchas señoras y señoritas de todas las clases sociales se han adherido a esta laudable campaña, iniciada en vista del agudo problema de las modas descocadas, factor importante del nuevo paganismo.

tel. **4102**
GARAGE LEON

nada menos

que **10.000** hojas de afeitar

ADAN Y EVA

vendidas en un mes

IMPORTADOR **J. M. ACUÑA**

ECOS DEL HOGAR

CALENDARIO

MARZO DE 1936

Domingo 22. Cuarto de Cuaresma. San Octaviano, mártir. Luna Nueva.

Lunes 23. Santa Victoriana, San José Oriol, sacerdote, Beato Julián, mártir.

Martes 24. San Gabriel Arcángel.

Miércoles 25. La Anunciación de Nuestra Señora. Beato Luis, mártir. Ayuno.

Educación y disciplina

La formación del carácter en los niños se reduce en los primeros años a esfuerzos aislados para que éstos hagan o no, determinadas cosas. «Si haces esto bien, serás premiado; si hacer lo otro serás castigado»: esta es la rutina ordinaria que se sigue en la educación moral de los niños. Pero desde muy temprana edad se les debe enseñar

Página a cargo de la Profesora doña Ettilma de Romero. Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

que su felicidad, tanto ahora como después; depende de la formación de hábitos de obediencia, bondad y abnegación; y toda la disciplina de los primeros años puede basarse no sólo en que los padres inculquen esta idea primordial en sus tiernas inteligencias, sino que también se lo hagan ver diariamente con ejemplos adecuados. Siempre que sus deseos se vean contrariados o su voluntad quebrantada, se les ha de enseñar que todo esto no se hace simplemente para complacer a los padres, o para que ellos obtengan alguna recompensa sino como una necesidad para la formación de un carácter y de hábitos tales, que más adelante encuentren su felicidad más completa en vivir para hacerle el bien a otros, en vez de vivir solamente para la satisfacción de nuestros deseos personales. Debe enseñarseles que su

voluntad tiene que someterse siempre a la de sus padres; haciéndoles entender que tanto en el hogar doméstico como en la escuela, y en todas partes, un niño tiene que renunciar a sus deseos y a su voluntad, cuando estos se oponen a los derechos y bienestar de las demás personas. Es muy conveniente aprender esto en los primeros años de la vida, de modo que, gracias a la costumbre, sea después agradable y fácil comportarse en esa forma. Debe demostrarseles que la abnegación no puede ser virtud en nadie que no esté acostumbrado a contrariar sus propios deseos porque encuentra difícil ceder su puesto o incomodarse para dar comodidad a los otros. Así también se procederá a hacerlos benevolentes y bondadosos.

¿Qué haremos de nuestras hijas?

Hagamos primeramente que reciban una buena educación cristiana, enseñémoslas a preparar convenientemente los alimentos, a planchar, a cortar y coser los vestidos.

Que sepan que una buena cocina ahorra mucho gasto de médico y de botica; que el ahorro consiste en gastar algo menos de lo que se tiene.

Recordadles con frecuencia, que un hombre honrado y trabajador, es mil veces más estimable que los jóvenes ricos, vanidosos e imbeciles.

Enseñadles bien que vale más llevar un vestido de percal pagado, que uno de seda que se deba.

Haced que amen las flores y en general todas las obras de Dios.

Fijese en la CRUZ BAYER



al comprar

ASPIRINA

el producto de confianza contra los dolores y malestares



Conocimientos útiles

Para saber si un objeto es de oro. Se toca el objeto que por ofrecer duda, quiera ensayarse con una varilla de cristal mojada en ácido nítrico.

Si es de oro no presentará alteración alguna: mas si es de cobre o contiene una proporción notable de este metal, presentará una mancha azulada o verdosa.

A la pastelería cuanto menos agua se le añade mejor saldrá. El agua tiende a endurecerla. La masa tampoco se debe manosear mucho.

Recetas de cocina

Queque económico.—Dos huevos, una taza de azúcar, dos tazas de harina cernida, dos cucharadas de royal, dos y media cucharadas de manteca y una de vainilla y nuez moscada.

Se bate bien el azúcar con la manteca, luego se agregan los huevos, se sigue batiendo por media hora; después se agrega la harina cernida, el royal, la vainilla y la nuez moscada.

Se pone en el molde y se mete al horno a fuego lento.

1.00 carrera
GARAGE LEON
tel. 4102
la hora 5.00

Roscas de yemas.—Dos onzas de azúcar, un cuarto de libra de manteca, una copa de vino blanco, una taza de leche, canela, anís y harina suficiente.

Se revuelven las yemas, el anís, la canela, el vino, el azúcar, la leche y la manteca. Se va luego revolviendo la harina con la mezcla anterior hasta formar una pasta que se pueda amasar. Se hacen las rosquillas, se ponen en cazuelejas y al horno bien caliente.

Miscelánea

—¡Muy bonito!— Gastándole el dinero en vino y no te acuerdas de pagarme los cinco duros que me debes!

—No te extrañe. Bebo para olvidar.

En familia.—Pero hijas mías, no sabéis hablar más que de vestidos. ¿No sería mejor que habláseis de cosas más elevadas?

—Tienes razón, papá, hablaremos de sombreros.

Entre periodistas:

—Yo jamás he tenido que arrepentirme de lo que he escrito.

—Pues yo garantice con mi firma el pagaré de un amigo y me arrepentí, porque tuve que pagarlo.

—¿Cuáles son los hombres más estudiosos?

—Los cocheros, porque en cuanto terminan una carrera empiezan otra.

¡Qué delicia!...

“Pájaro Azul”

La mejor Cerveza

Pruebela y se convencerá

Es un Producto “Traube”



FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 8

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

Esta distracción afectada, o calculada descortesía, sirvió de mucho a entrambos personajes; al entrante, para reponerse en cierta turbación que le infundió la oscuridad de la sala, el respeto de la persona que tenía delante de sí y un súbito rayo de luz que le hizo conocer lo arriesgado de su empresa, y al condestable para lanzar al recién llegado una furtiva mirada de los pies a la cabeza.

—Adelante—dijo al mancebo, que permanecía inmóvil cerca del umbral.—¿Cómo diablos has perdido de repente esa franqueza que te ha traído hasta las puertas de mi cámara?

—Señor, he podido ser audaz hasta que os he visto.

Semejante respuesta hubiera desarmado al conde aun en sus ratos de mal humor, que solían ser los más de su vida; considérese, pues, cuán buen efecto produciría en los mo-

mentos presentes.

—Vamos, tienes talento y audacia; dos cosas que pueden muy bien estar separadas—repuso el conde, acordándose de que en sí propio estaba reunidas en grado tan eminente.—Acércate añadió, suavizando la voz.—¿Quién eres?—

—Soy el hijo del judío Samuel, vasallo de vuestra grandesa.

—¿Qué pides?

—Venganza... No, señor, justicia.

—Vamos, esos honrados mendavieses, como son tan buenos cristianos, te habrán hecho alguna mala pasada, ¿pobre judío!

—Señor conde, Jesucristo es mi Dios.

—Tienes razón; te veo con el traje de cristiano, y te creía...

—Señor, dos soldados acaban de arrebatarme a una mujer.

—Villana, ¿eh?

—Sí, señor; villana parecía.

—¿Qué travesura!—¡Vamos!

¡Si esa gente no puede permanecer ociosa un solo día! Está visto: tras de un asalto, una batalla, y luego una escaramusa, y luego... Te prometo que no han de tener tiempo mis soldados de entretenerse con semejantes bromas. ¿Y era hermana tuya?

—¡Oh! ¿Más que hermana!

—¿Tu mujer?

—Señor—respondió Jimeno, creyendo desplomar sobre el conde una montaña, como los dioses sobre los gigantes, para vengarse del desprecio con que había recibido la nueva del atentado.—¡Señor, esa mujer es Jimena, la que moraba en casa de Fortuño y Aldonza!

Quedó el mancebo con los ojos clavados en el condestable, esperando ver la terrible explosión que en su concepto debía seguir a sus palabras.

El conde permaneció silencioso un momento; encogióse luego de hombros, arqueó las cejas, frunció los labios, y con el gesto más indiferente y el acento más tranquilo del mundo contestó:

—No la conozco.

El hijo de Samuel, visiblemente desconcertado, dió un

paso atrás.

La noticia que acababa de recibir don Luis de Beaumont era la más funesta que a la sazón pudieran darle; echaba por tierra todos sus planes; le confundía, le anonadaba y, sin embargo, ninguna impresión visible le había producido. Quizá en el fondo de su alma experimentó la más violenta sacudida; pero aquel hombre tenía sobre sí mismo el imperio suficiente para sostener la inmóvil serenidad de su semblante.

Así la superficie de los mares permanece alguna vez tersa y tranquila como un espejo, mientras el fondo se agita y hierve al impulso de corrientes encontradas.

César Borja, y nadie más que César, hubiera podido hacer otro tanto; pero ni César ni nadie podía haber hecho más.

—Cuando entrasteis aquí—continuó el conde en el mismo tono,—estaba concluyendo una carta; aguardad, que no quiero dilatar su envío.

Y sin esperar respuesta del atónito mancebo, se levantó el condestable con el rollo de pergamino en la mano, y por una puertecita secreta salió con paso mesurado del

apostento.

Al cruzar delante de Jimeno parecía realmente un enano; pero a los ojos del mancebo tomó las proporciones de un coloso.

—Vaya—pensó el cristiano nuevo,—tal vez se habrá contenido, temeroso de ser escuchado por indiscretos escuderos; pero en volviendo... ¡Dios mío! ¿Cuál será su furia!

Un minuto después tornó el condestable de Navarra, arrastrando el ropón de pieles con su anterior mesura.

—¿Cuánto tiempo hace que habéis abrazado la religión verdadera?—le preguntó al joven, aproximándose a la ventana.

—Dos meses.

—¿Y quién os ha convertido?

—Jimena.

—¿Alguna monja?

—No, señor... ¡Jimena!

—Esa Jimena!...—se atrevió a decir el mancebo, cuyo asombro rayaba ya en estupefacción.

—¿Quién?

—La del rapto.

—¡Ab! Se me había olvidado.

El conde volvió ligeramente la cabeza y tendió sus miradas por los inmensos páramos que conducen a Viana.

La Divina Revelación

Según San Juan, cap. VI, versic. 1-15

«Después de esto pasó Jesús a la otra parte de la mar de Galilea, que es de Tiberiades:

Y le seguían una grande multitud de gente, porque veían los milagros que hacía sobre los enfermos.

Subió pues Jesús a un monte: y se sentó allí con sus discípulos.

Y estaba cerca la Pascua, día de la Fiesta de los judíos.

Y habiendo alzado Jesús los ojos, y viendo que venía a él una tan gran multitud, dijo a Felipe: «De dónde compraremos pan, para que coman estos?»

Esto decía por probarle: porque él sabía lo que había de hacer.

Felipe le respondió: «Doscientos denarios de pan no les bastan, para que cada uno tome un poco.»

Uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simón Pedro, le dijo:

«Aquí hay un muchacho, que tiene cinco panes de cebada y dos peces: ¿mas, qué es esto para tanta gente?»

Y dijo Jesús: «Haced sentar la gente. En aquel lugar había mucho heno. Y se sentaron a comer, como en número de cinco mil hombres.»

Tomó pues Jesús los panes: y habiendo dado gracias, los repartió entre los que estaban sentados: y asimismo de los peces, cuanto querían.

Y cuando se hubieron saciado, dijo a sus discípulos: «Recoged los pedazos que han sobrado, que no se pierdan.»

Y así recogieron, y llenaron doce canastos de pedazos de los cinco panes de cebada, que sobraron a los que habían comido.

Aquellos hombres, cuando vieron el milagro que había hecho Jesús, decían: «Este es verdaderamente el profeta, que ha de venir al mundo.»

Y Jesús cuando entendió, que habían de venir para arrebatarse, y hacerle rey, huyó otra vez al monte él sólo».

TIEMPO Y DINERO

economizará Ud. haciendo todas sus compras en el tramo de

TOMAS

donde encontrará Ud. artículos para sus necesidades más indispensables, además de magníficos tabacos en rama y elaborados, y picaduras de toda clase.

TOMAS ECHEVERRÍA

Lado Norte del Mercado Central. San José.

La Misión de Heredia ha sido fecunda en frutos espirituales

Hace varios días que están en misión en Heredia. Tres predicadores de la Orden de Padres Menores la están predicando: Fray Gregorio de Beire, Fray Gabriel de Tarragona y Fray Rogelio.

La multitud ha invadido materialmente todas las noches el sagrado templo de la Inmaculada Concepción y los frutos espirituales que se recogen son fecundos.

Ha habido conferencias para hombres, señoras y señoritas, por separado, a cargo del eminente predicador Fray Gregorio, habiendo correspondido toda la sociedad herediana, sin distinciones de clases sociales, a este llamado de la gracia.

El martes pasado hubo comunión general en el Hospital y el miércoles en la cárcel.

Los Rvdos. Padres Cagen son fecundos.
Pasa a la pág 7

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- «BRINDEMOS POR EL AMOR».—(Raventós)
- «LA VIA LACTEA»
- «LA CANCIÓN DEL VAQUERO»
- «METROPOLITAN»
- «MADRE QUERIDA»
- «ESCANDALO ESTUDIANTIL»
- «CITAS PELIGROSAS» (Rendez-vous).—(Urbini)
- «LA QUE APOSTO SU AMOR»
- «HÜERFANOS DEL OESTE»
- «MUJERES EN UNA»
- «PASO A LA JUVENTUD»
- «PASION GAUCHA»
- «EL CAPITAN SANGRE»

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- «SIN PERJUICIO DE SEGUNDO».—(Raventós)
- «PAYASADAS DE LA VIDA»
- «LA CIUDAD SINIESTRA».—(Urbini)
- «A PUERTAS CERRADAS»

CLASE B.—Películas no aprobadas por su argumento o por la manera en que es tratado el asunto:

- «SYLVIA SCARLETT».—(Urbini)
- «FLOR DE FUEGO»

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.

Domingo cuarto de cuaresma

Constantino levantó en la ciudad de Roma una grandiosa basílica [siglo IV] que con el tiempo habría de llamarse Basílica de la Santa Cruz de Jerusalem, porque Santa Elena transportó allí gran cantidad de tierra del Calvario. En esta basílica congrega la Iglesia a la cristiandad para celebrar el cuarto domingo de cuaresma, invitación a la alegría, pues la misa comienza con la palabra *Alegraos*; se admiten acompañamientos de órgano y flores en el altar, y las vestiduras son de color de rosa, figura de Jesucristo, que es llamado «flor del tallo de Jesse». Y regocijase entonces la Iglesia de vernos en camino de terminar estos días de prueba y aproximarnos a la

Pascua de Resurrección, evocando los alegres cantos de los judíos en sus obligatorias peregrinaciones a la ciudad santa; Jerusalén, o el cielo, término a donde deben conducirnos nuestras penitencias hechas con santidad. Como figura de la Epístola aparece una comparación que debe regocijarnos: Agar, estéril y que representa a la Singsoga, sujeta al yugo de la ley mosaica, y Sara, la Iglesia, alimentada por el Evangelio y fecundada por los trabajos de Jesucristo. Y además recuerda el Evangelio de este día, la multiplicación de los panes, donde el pueblo se consagra a Dios después de ver cómo en las pruebas de la vida nunca falta su asistencia divina.

230 millones de libras cuesta el plan de rearme inglés

Acaban de concluirse las sesiones que Belwin convocara a fines de febrero en el Consejo de Ministros, para considerar la llamada cuestión del programa de defensa. Las medidas discutidas son de gran envergadura y se refieren no sólo al aspecto técnico sino también a todos

los detalles referentes a la producción de armas, a la disposición de los obreros necesarios para satisfacer los grandes pedidos de armamentos y a la entrega y embarque de dichos materiales. Como se ve, Inglaterra prepara económica e industrialmente una posible gran guerra.

Lo del día

Viene de la 1a.

la Junta de Liquidaciones, diferencias a veces tan hondas y en cuestiones que no parecen oscuras, entre recibidores y entregadores de café.

Muchos detalles incidentales podríamos apuntar en esta sección, que al calor de los hechos se nos han narrado; pero como somos más difíciles que fáciles para oír, preferimos no ocuparnos de ellos mientras no podamos hablar concretamente.

Eutretanto, ya saben nuestros pequeños productores de café que si hay un lugar donde puedan ventilarse los asuntos relacionados con su entrega cafetera, éste es el de la Junta Nacional de Liquidaciones, a quien la ley le marca un camino amplio de justicia a seguir.

Perfeccionamos esta nota insertando un telegrama que el Secretario del Instituto Nacional de Defensa del Café, envió en la tarde del viernes al Jefe Político de Tilarán, en relación con nuestro propósito; dice así:

«Encárgole avisar por medio de aviso fijado en paraje público, que los productores de café que hayan vendido su fruta a precio fijo, tienen derecho a reclamar a los beneficiadores la diferencia que exista entre el precio pagado y el que les correspondería si la compra se hubiese efectuado sujeta a fijación posterior de precio. Artículo primero de la ley número ocho de cuatro de noviembre de 1930».

Parasitoides Zúñiga

El antihelmítico por excelencia. Destruye las Lombrices, Amebas y Anquilostomas en todo tiempo. Bética Tropical y todas las farmacias.

IMPRESA GUTENBERG

Dos mitines de Acción Católica se celebraron el domingo

Uno en la Uruca y otro en el barrio de la Cruz Roja en esta ciudad

En días pasados, llenos de entusiasmo llevamos a nuestros lectores la noticia de la fundación del gremio obrero católico cartaginés, que está trabajando intensamente y dentro de una disciplina admirable.

Hoy, no menos complacidos, comunicamos que en el día de San José, patrono universal de los trabajadores cristianos, han quedado fundados dos centros obreros, bajo los auspicios de la Acción Católica, que en todo el país toma fuerza.

Nos vamos a referir en primer lugar al hermoso acto que en la mañana del jueves a las 8 horas, se realizó en el distrito de la Urca.

Buena propaganda, con varios días de anticipación se había hecho, y fue así cómo a la hora señalada se presentaron 87 hombres, entre obreros y jornaleros.

Abrió el acto el Sr. Coadjutor del Carmen, Presbo. don

José V. Salazar exponiendo los motivos de la reunión.

Su palabra convincente muy pronto dió a entender los fines que se perseguían, en un todo de acuerdo con las bases de los sindicatos de obreros católicos.

De inmediato uno de los Jóvenes del Círculo de Estudios de Acción Católica de LA EPOCA, procedió al esbozo de un plan de cooperación para así, mantener desde un principio la más franca cohesión de las filas, física y moralmente hablando a fin de que, una vez más, sea realidad el lema bendito: «Un mismo pensar, un mismo querer, un mismo obrar». Luego, se concedió la palabra a los asambleístas, manifestando algunos su propio pensar con respecto a las normas que debían seguirse en cuanto a disciplina, pero habiéndose alargado el tiempo dispuesto para la jornada, se

Pasa a la pág. 8

Quienes viajan

Para Alemania saldrá en breve don Alfredo Krusse. Será viaje de negocios y descanso.

—En Coronado estuvo doña Herminia de la Cruz y su familia.

—Doña Hortensia de Rodríguez pasó unos días en Puntarenas.

—En Puntarenas se encuentra ya don Alcione Salas Rodríguez, pasados unos días de vacaciones en esta capital.

—De Escasú vino el martes el Padre Zavaleta.

—Don Manuel Monge Monge estuvo en Villa Colón.

—El Sr. Srio. de la Legación de España estuvo de cacería en el Zapotal, zona del Pacífico.

Crónica de Sociedad

—En su finca de San Antonio de Desamparados estuvo el diputado don Ricardo Batalla.

—Pasando unos días en el Pacífico ha estado el Presidente de la Junta de Caridad, Licenciado don Alberto Echandi y su familia.

Temporada en el Gallito

Han realizado el artista don Enrique Echandi y su muy apreciable señora, quienes han tenido el gusto de poder agasajar a muchas de sus amistades en su pintoresca finca de las alturas de Barba.

—El periodista don Antonio Zelaya ha fijado su residencia actualmente en el barrio Bolívar, en la casa del Sr. Herman Lucke. Ya la salud del estimado amigo va siendo mejor, lo que nos alegra.

—Mucho hemos sentido la seria enfermedad y operación que ha experimentado don Venancio García por cuyo restablecimiento hacemos votos.

—Don Ismael Herrera Troyo sigue mejor.

—Ha continuado mejor de la operación que

sufrió en días pasados la estimable señora doña María del Rosario Fonseca de Quirós. Aun permanece en la Clínica de Hernández.

Sentido fallecimiento en Guadalupe

En la ciudad de Guadalupe falleció en la mañana del jueves la apreciable señora doña María

Alvarez de Monge. Su muerte ha sido muy sentida, pues doña María no sólo perteneció a una muy distinguida familia del pueblo, sino que ella misma fue dechado de virtud.

Sus exequias y sepelio se efectuaron el mismo día de su muerte, por la tarde, habiendo estado presente en esos actos póstumos toda la sociedad guadalupana.

Nuestro periódico se une a la pena que embarga a la muy estimable familia Monge Alvarez.

Gran Turno General en PACAYAS

HOY DOMINGO 22 DE MARZO

a beneficio de los trabajos del Templo

Aproveche Ud. de conocer la nueva carretera. El servicio de camiones de Cartago será constante durante todo el día de hoy.

Logre Ud. los últimos días del verano haciendo alegres excursiones al campo.

Véngase a Pacayas hoy domingo.

En la escuela "José Ana Marín"

La Escuela «José Ana Marín» de San Isidro de Coronado, que dirige don Miguel Angel Zumbado, celebró el jueves, con un espléndido café el santo de una compañera, la Srta. Josefa Valverde.

Parece que seguirán celebrándose los santos y cumpleaños de los maestros de dicho plantel.

Bien, por la sana alegría!

Felicitemos muy efusivamente a la Srta. Valverde, por el día de su onomástico.

LIBROS NUEVOS

LA PROPIEDAD. Concepto cristiano del derecho de propiedad y del uso de las riquezas. P. José M^a. Palacio, ₡ 8.75

LA FAMILIA. Obra de gran interés para todo hogar cristiano. P. R. Hernández, ₡ 8.75.

MEDITACIONES. Devotísimas del amor de Dios, hechas por Fray Diego de Estella, ₡ 6.00.

DE VENTA

LIBRERIA LEHMANN

Contra el...

Viene de la pág. 1

mar que la acción del magisterio revolucionario, es aun más peligrosa y extensa que la de los que manejan explosivos y armas.

Se ha de extremar, en fin, la vigilancia en las escuelas y la exigencia de responsabilidades a cuantos cometan en la enseñanza delitos contra la Patria y contra el Estado, no sólo separando a los maestros revolucionarios, sino incluso cerrando las escuelas que se hayan convertido en focos de propaganda marxista. Para ello están a la mano los recursos de las leyes, y cuando no las haya, porque nuestra legislación escolar adolece por doquiera del vicio de la contradicción y del anacronismo, en la mano del Poder público está habilitar recursos legales tan necesarios y urgentes como los que se encaminan a su propia conservación y defensa. Una vez más hemos de repetir, para terminar, que ante la amenaza gravísima y constante de la revolución en la escuela, el Ministro de Educación Pública debe tener en estado de vigilancia constante su departamento.

DE UN CUATRO. UN COLON

hace Ud. comprando todo su CAFE directamente en

EL FENIX Tel. 3573

Seis mil colones para las callejuelas del Parque Victoria

En Puntarenas el ansia de urbanización sigue, ya que con ello el núcleo turista aumenta.

Fomento ha gastado bastante en mano de obra como asientos y reparación de arriates durante los dos últimos meses.

Ahora se quieren dejar las

anteriores callejuelas y hacer unas nuevas, de concreto y con buen drenaje. Por eso el gobierno edilicio ha girado en acuerdo reciente seis mil colones.

Y se confía que la Inspección de Municipios no ponga tropiezo al presupuesto adicional extra que se ha votado.

La sastrería y tienda

LA

PRINCESA

de Rafael A. Arguedas

le resuelve a Ud. el problema del uniforme de su muchacho

20 COLONES

Uniforme del Liceo

COMPLETO

y

ALA MEDIDA

Apresúrese a encargarlo!

La demanda es inmensa

HAGA de su visita a la Iglesia, un ejemplo de piedad y corrección, cubriéndose con una toalla elegantemente bordada en

EL COSTURERO

de Herminia Sartoresi.—Tel. 2522

El fracaso de la supresión de armamentos

A principios de 1932 se reunieron los representantes de 64 pueblos para emprender la gran tarea del desarme mundial, pero entonces también comenzó a envenenarse el ambiente: el conflicto chino japonés, el desarrollo de un intenso espíritu de nacionalismo económico, la extensión de la dictadura facista y la tensión creciente en Extremo

Oriente y en Europa Oriental engendraron recelos, desconfianzas, temores; y si por una parte se repartían votos de paz, y seguridades sinceras y pacíficas, por otra, los armamentos—instrumentos de designios siniestros—se convertían en la terrible expresión de la psicología del temor. Y sin embargo, es una verdad

Pasa a la pág. 8

Acción de Gracias

Doy gracias a la Beata Gemma Galgani por dos favores recibidos.

G. de Q.

San José, 21 de Marzo de 1936.

Sección de Consultas

a cargo de Vinicio

Hacemos del anuncio en

LA EPOCA

una garantía

para el cliente

Porque anunciamos cuando estamos convencidos de la BONDAD del artículo

La persecución...

Viene de la 2a. pág.

metafísica o espiritual, demanda la libertad a que tiene pleno derecho, para la realización de su ejercicio.

Exponen los obispos mexicanos en su carta de referencia, otros muchos puntos de las condiciones en que se les ha obligado a vivir, tales como la reducción que ellos califican de «irrisoria», del número de sacerdotes; la imposibilidad de establecer y sostener casas de beneficencia; la prohibición de órdenes monásticas; la clausura total de las iglesias en muchos Estados de la República, etc.

Y sobre todas las observaciones hechas por los prelados de México destaca esta: «Todo esto es constitucional, todo esto está en las leyes». O de otro modo; la persecución religiosa en el país se ajusta a las prescripciones legales que en México tienden a la persecución religiosa.

«Esta es la realidad, dicen los obispos, la cual no ha variado, aunque en uno u otro lugar se disimule transitoriamente; la persecución es legal y mientras las leyes existen seguirán aplicándose».

Deducida y confesada la legalidad de la persecución religiosa en México, ocurre preguntar: ¿Qué tendrán entonces que hacer quienes se interesen por la cesación de un estado de cosas semejante?

La respuesta se impone: trabajar por la reforma de las leyes. Se objetará: Pero es

CAPRICHOS ★ CAPRICHITOS ★ CAPRICHAZOS

50.000

SURTIDO COMPLETO
TODOS LOS GRUESOS

CUADERNOS

MERCADO CENTRAL — ARTURO MARQUEZ — TELÉFONO 2882

que ya se ha hecho todo lo posible, sin resultado; pues como lo dicen los mismos obispos de México a los de igual categoría en el extranjero, no se ha hecho caso alguno de los recursos calzados por millones de firmas pidiendo tal cosa, y los que aparecen como representantes «populares» no han sido elegidos por los católicos, que constituyen el noventa y siete por ciento de la población mexicana.

Con razón, los prelados afirman: «¿Qué remedio nos queda? En lo humano no encontramos ninguno, pues todos se han puesto sin ningún fruto...»

Y sin embargo, se mueve. Es decir, a pesar de todo, la cosa tiene, debe de tener, remedio, porque a la postre tendrá que resultar lo que escribía Mussolini no hace mucho:

«Toda la historia de la civilización occidental, desde los días del Imperio romano hasta los tiempos que corremos; desde Diocleciano hasta Bismarck nos enseña que doquiera el Estado se alzó contra la Religión, quedó vencido. La sola resistencia pasiva de los sacerdotes y fieles es lo bastante para llevar al fracaso los más violentos ataques del poder civil».

Exámenes de normalistas en Heredia

La bella ciudad de las flores se ha llenado estos días de muchas maestras que siendo solamente bachilleres han ido allá a recibir su diploma de normalistas previos los exámenes en ramos educacionales.

Más de veinte señoritas y unos diez caballeros han estado en estos apuros. En general las pruebas han ido bien y es seguro que pasadas las lecciones de práctica en las aulas se les extienda el diploma que será entregado en la asamblea de honor del sábado que sigue.

Por nuestra parte deseamos a este grupo de profesionales los mejores laureles en sus exámenes.

El Hotel de Montaña del Tablazo va triunfando

Suiza debe todo su prestigio turístico a su industria hotelera, seguramente la mejor del mundo, y unido ello al pintoresco suelo, es el motivo de sus cien mil viajeros anuales.

Y esta otra Suiza nuestra (no en lo político) tiene bellezas por explotar. Una de las mejores es la montaña del Tablazo, esa cima cuajada de orquídeas, de tierra bermeja, de fuentes sonoras y auras primaverales.

Nada mejor que ir un domingo al sur, a la finca del Dr. Valenzuela, a su llamado Hotel de Montaña, ya renombrado en Panamá y hasta en New York.

Los turistas no buscan acomodo en una ciudad burguesa tan modesta como la nuestra. Ellos ansian el trópico, aman la floresta y quieren ir por los agrestes prados.

Veinte minutos en moderno Ford, y ya estamos en un puñado de colinas cobijadas por la esmeralda. Y en medio una casa-hotel con todo confort y con precios bajos.

Y como no hay congestión de visitantes la atención es familiar. Por eso vale la pena que josefinos y extranjeros visiten esa residencia de reposo, de excelente servicio, de poesía y de esfuerzo.

Mac. Vargas Castro

numerosas personas elogian las

Cápsulas Irradiadas

infalibles contra las enfermedades de las vías urinarias

preparación especial de la

BOTICA VARGAS

Construcción de un gran hotel en Panamá

Se inicia en Bella Vista, República de Panamá, la construcción de un Hotel,

financiado con un capital de 150.000 balboas por medio de acciones. Esbozan los planos los hermanos Montovani, expertos empresarios de la vecina República, ofreciendo una construcción que pueda convertirse en atracción para el turismo. Se espera que en el edificio puedan alojarse novecientos comensales, y en el lugar dedicado a Club quinientos.

Parasitoides Zúñiga

Deseche prejuicios y rutinas. Cure las Lombrices con Parasitoides. No necesita purgante, cualquier niño lo puede tomar. Botica Tropical, tel. 2057 y todas las farmacias.

MOTOCICLETA

Marca INDIAN en buen estado, se vende. Informes: Imprenta Cartín.

EL GATO NEGRO

Cantina, Abarrotes, UTILES ESCOLARES, Artículos de Zapatería, Zapatos, Granos, los mejores artículos, los mejores precios, el mejor surtido. Teléf. 3925. -- A. CARTIN.

Economico dinero

en la hechura de sus

Muebles

visitando a

Godofredo Mora M.

— Guadalupe —

quien le hará toda clase de muebles en los más modernos estilos, de la mejor calidad y a los más bajos precios

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

Recomendamos

el taller de reparaciones de calzado de nuestro circulador

José Luis Quesada

honradez práctica

Anúnciese en LA EPOCA

y hará Ud. una buena inversión

Se necesitan jóvenes

Animosos y entusiastas para formar una barrera a la impiedad.

Jóvenes de una sola pieza, espíritus fuertes y preclaros que no se avergüencen del nombre de católicos y que lo sepan defender.

Jóvenes gallardos sin petulancia, arrogantes sin vanagloria, que sepan formar varonilmente y sin sonrojos en una procesión; que se acerquen a los Santos Sacramentos, y que con igual valor se lancen a la calle a sostener la verdad del Evangelio.

Jóvenes que sostengan con valentía nuestro periódico, que lo lleven en la mano, que lo hagan leer, que en todas partes hablen de la cruzada de la buena prensa, conquistando suscritores generosos.

En una palabra, jóvenes de buena voluntad que luchen como buenos en las batallas del Señor.

El Padre Rams fue objeto de un gran recibimiento en San Mateo

Persona que acaba de llegar de San Mateo nos dice que ese pueblo le hizo un triunfal recibimiento al Presb. don José Rams, nuevo cura de la parroquia.

Como lo informamos nosotros oportunamente, el Excmo. Sr. Obispo de Alajuela, Dr. Monestel, operó varios cambios de curas en su diócesis debiendo así trasladarse de Atenas a San Mateo el

abnegado y apostólico Padre Rams.

San Mateo desde hace algunos años carecía de pastor de almas, y es de suponer que dada la insistencia con que reclamaban un cura que velara por sus intereses espirituales, sea bien apreciado el sacerdote que les llega, que es, digámoslo de paso, todo un gran trabajador en la viña espiritual.

La Música

consagra la educación de sus hijos refinando los sentimientos, disciplinando el carácter.

Academia Musical Euterpe

Profes. Julio Fonseca
Raúl Cabezas
Jimmy Fonseca

Matricula: de 4 a 5 todos los días en la Esc. Juan Rubín

CELAJES...

Viene de la 2a.
ramos hacer de esta publicación resultaría desteñido sino se le aprecia por su misma lectura, que unas veces tiene la dulzura de las epístolas de Pablo el de Tarso y otras la fuerza del verbo fastigante de Isaías profeta.

Aventuras de Tío Tigre

Aunque estamos en cuarenta tío Tigre decidió no ayunar más la carne y se ha devorado treinta reses con un valor de dos mil colones. Son varios los tigres comunistas viciados a la carne de ganado, pues en distintos lugares efectúan matanzas. Solamente se ha logrado cazar un cachorrillo, pues los entendidos en cinegética cobran doscientos colones por la captura de cada pieza, porque tío Tigre se ha puesto muy vivo con algunas vainas que le ha jugado tío conejo. ¿Cuáles? Una para prueba. Un día el tigre tenía mucha hambre e intentó comerse un conejo. Ya estiraba la zarpa para coger el primero que encontró, pero en tono suplicante, éste le dijo: ¿Qué remedias con tragarme a mí tan pequeñito?—Mira; en el

pináculo de aquella colina están pastando unas vacas negras. Iré a dispersarlas y tú aguardas aquí abajo; y diciendo y haciendo cogió fila arriba.—Allá van, gritó tío conejo, mientras echó a rodar unas grandes piedras negras. Tío tigre, un tanto corto de vista a causa de sus muchos años, no advirtió la treta y con las manazas abiertas y la dentera lista, exclamó con la satisfacción de un prestamista de hipoteca y al tres por ciento. ¡Jesús, qué hermosas vacas! ¡Qué lindo es comerse el pan cotidiano ganado con el sudor de la frente! y se disponía al festín. Disparadas llegaron las piedras y le pasaron por encima dejándolo todo contrahecho y agonizante.

Dios dá el mal y también el remedio. Con masajes y manteca de pizote, e internado en la caverna de un zahino hospitalario, tío Tigre salvó su vida, y dijo: juro que este bandido conejo me las pagará todas en una tan luego lo encuentre... En la próxima veremos como se las arregla el conejito.

Carlos Ureña Ch.

Santa María, marzo 15 de 1936.

GRAN SURTIDO DE UTILES ESCOLARES Y ARTICULOS DE ESCRITORIO

a los precios más bajos en

LA "LIBRERIA LOPEZ"

Avenida Central — Frente a «La Casa» — TELEFONO 3345
SAN JOSE, COSTA RICA

Nueve hs. 30 m. en auto, de la Basílica de los Angeles al balneario de Puntarenas

El humor turístico llevó al Sr. Saxe, manager de la Electric de Cartago, y a unos cuantos amigos suyos de Cartago a Puntarenas.

No es novela sherlock-johnesca, dado que no hay una autopista completa hasta allá, pero fue historia esta semana.

La ruta se desprendió del pavimentado en Alajuela y siguiendo la ruta antigua llegaron a la

histórica Esparza y por último una multitud vió el auto en pleno Hotel Europa.

En nueve hs. y media volando por todo el Valle Central y rodando Monte del Aguacate abajo, cubrieron la proeza del amigo Saxe y de sus tres acompañantes.

Y el regreso fue idem, sin contratiempos y con plena alegría.

Con la exactitud

de las horas al marcar el tiempo

Le dirá el estado de su salud el Laboratorio de Análisis Clínicos del Lic.

CARLOS VIQUEZ

El Profesor Morgan en Los Angeles

Buenas adquisiciones de profesores ha hecho en este curso el reputado colegio, cuya fama ha llegado a Panamá y Nicaragua, de donde ha recibido alumnos. La educación manual, como en todo plantel moderno educativo, se impulsará. Para la sección superior se han requerido y obtenido los servicios de don Jesús Morgan Moreno, catedrático ejemplar por su competencia y especializado en la encuadernación ornamental. A él y a la Dirección del Colegio los felicitamos.

Reunión de la Colonia Italiana

Hoy domingo a las 3 de la tarde, en casa de don Mario Ozerio, la Sociedad Italiana «Beneficencia y Cultura», celebrará su primera reunión ordinaria. Por este medio, los señores directores de esa nueva e importante asociación italiana, invitan a los socios a concurrir a dicha reunión.

Cure las Lombrices

con Parasitoides Zúñiga. El remedio por excelencia. La ciencia guarda su casa. BOTICA TROPICAL.

Café a 50 colones los cuatro hectolitros

En algunos territorios cafetaleros el áureo grano se paga mejor que en nuestra provincia. Así Alajuela tiene las altitudes de Poás donde el producto es semejante al de Tres Ríos, dado que son tierras de altitud.

Y la firma Peters e Hijos ha comenzado con fijar por ahora C12.50 por hectolitro, con lo que da alas a las esperanzas de los caficultores para que este año atiendan mejor sus plantíos. Y es así como nace el estímulo. Poás debiera sembrar sus laderas de café hasta los 1800 mts. de altitud.

Suscribase a LA EPOCA

olorosa a limpio

y absolutamente blanca y bonita le quedará su ropa, lavándola con

JABÓN PALMERA

(que se vende siempre empaquetado)

INDUSTRIAL SOAP CO.

Agustín Castro & Cía.

Teléfono 3103

Apartado 271

Estamos volviendo a la red de alambres en nuestras calles

Siempre recordaremos el afán que aquí puso el Dr. Salazar, Apoderado Generalísimo de las Empresas Eléctricas, en dotar a sus compañías de una moderna canalización eléctrica.

Hizo traer como mil postes de la A. E. G. de Alemania y los cables los puso verticales, contra la rutinaria costumbre horizontal.

En plena avenida central sólo dejó tres primarios diurnos, dos nocturnos, el cable desnudo del

Todas las comodidades, en cuenta radio, le ofrecen los carros del

Garage LEON

tel. 4102

trolley tranviario y uno de protección.

Daba gusto ver a San José así. Pero ahora todo ha cambiado y vamos volviendo a la telaraña.

Qué pasa, Mr. Reed? Ojalá Ud. volviera en este asunto a su primitivo buen gusto. ¡Cuánto se lo agradecerían los josefinos!

LANA PARA TEJER

en todo color

AGUJAS PARA CROCHET

y todo lo que necesiten sus niñas de escuela en la

Tienda de don Narciso

La Misión en...

Viene de la pág. 4
puchinos han ido por todo Heredia, imponiéndose un trabajo superior a sus propias fuerzas, en busca de los pobres enfermos, y en esa tarea la pasaron dos de ellos el jueves y el viernes.

La santa misión concluirá hoy a las 3 de la tarde con la colocación de la Cruz misional, el sermón de clausura y la bendición papal.

Con todo queremos cerrar esta crónica manifestando que esta mañana se ha celebrado el acto acaso más imponente de la santa misión, a saber, la gran Comunión de hombres, que debió ser numerosísima, pues ano-

che, aún a altas horas, permanecían cinco sacerdotes en el tribunal de la penitencia.

Conviene decir también que los Rvdos. Padres misioneros han sido auxiliados muy eficazmente en su intensa labor de estos días, por el digno señor Cura de esta parroquia Pbro. Chaverri y por su señor coadjutor el Padre Morales.

Hoy deberán marchar los Padres Capuchinos, pero vivo y perenne quedará aquí nuestro agradecimiento para ellos.

Escribiremos más detalladamente sobre este acontecimiento religioso en la católica ciudad de Heredia.

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

Dos mitines...

Viene de la pág. 4
dispuso, por convenio mutuo de los trabajadores, celebrar el próximo domingo, a la misma hora en que se habían reunido, ocho de la mañana, otra sesión.

Así se acordó, y con visible regocijo, que pudo traducirse en un grito de «queremos trabajar por el triunfo de la justicia de Cristo en la tierra», se clausuró la sesión. Pasamos de inmediato a bosquejar la reunión de trabajadores habida a las dos de la tarde en el barrio de la Cruz Roja de esta capital, camino de Heredia.

Este mitín fue presidido por el M. I. Señor Canónigo del Carmen don Mariano Zúñiga, por su señor Coadjutor y por el Presidente de nuestros Círculo de Estudios.

A este mitín concurrieron cerca de 25 obreros, y el plan de doctrina social a explicar fue más o menos parecido al que se había seguido en LA URUCA.

No nos ha de extrañar que hayan asistido relativamente pocos obreros a esta asamblea de la Cruz Roja, pues bien sabido es que ahí, los protestantes sentaron plaza desde hace algunos años, contando el barrio con no pocos comunistas, también. Pero si tomamos en cuenta lo pequeño del sector urbano, tenemos que convenir en que la mayor parte de los trabajadores hicieron acto de presencia en el mitín.

Para no repetirnos, vamos sólo a decir que después de manifestados los motivos claros de la reunión, el M. I. Sr. Canónigo y Cura del Carmen, que auspicia este magnífico movimiento de acción católica en toda su parroquia, con lo mejor de su espíritu, tomó la palabra en términos tan oportunos y elocuentes,

que por veinte minutos tuvo ligado aquel auditorio a sus palabras, llenas de amor por la clase trabajadora.

Recordó el Padre Mariano cómo Nuestro Señor Jesucristo en su vida mortal tuvo siempre en su corazón a las clases humildes, a las que amó intensamente. Misereor super turbam... fue expresión constante suya; pero los hechos siempre dijeron realmente de sus preocupaciones por los humildes, por los enfermos, por los que carecían de pan para sus bocas, de vestido para sus cuerpos.

Cristo no fue enemigo del capital, sino de los que hacían del dinero un fin; de los que cifraban su gloria en el acaparamiento del dinero, aún a costa de la explotación de los humildes.

Para eso, para distinguir bien las cosas, sin profesar odio a nadie, se fundan estos centros benditos, de los que debe partir la Justicia y la Caridad que deben cobijar a ricos y pobres, a humildes y potentados, sosteniendo así cada uno de Uds. los eternos principios del Evangelio entre los hombres de su misma clase.

Otros conceptos de gran valor, que nos es difícil trasladar con fidelidad, expuso el ilustre conferencista, siguiéndole en la palabra nuestro compañero el presidente del Círculo de Estudios de Acción Católica de este periódico.

Los obreros del barrio de la Cruz Roja recibieron con sentidas muestras de adhesión las palabras externadas, disponiéndose al trabajo que implica la formal fundación del gremio de trabajadores de aquel sector.

Se convino otra reunión que deberá celebrarse el próximo domingo, (hoy) a las 3 de la tarde.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE

Ti-RCC



Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

El fracaso...

Viene de la 5a. pág.

sublime lo siguiente: el pueblo en todos los países, desea que le dejen trabajar en paz por su salvación. No quiere ni matar ni ser muerto. Ni atacar a otros ni ser atacado.

El problema de la paz está en que los gobiernos no encuentran o no aplican medios de plasmar este deseo tan sencillo y tan humano: la paz no es simplemente la ausencia de guerra; la paz del Evangelio es una lucha común para todos los pueblos de lograr su destino moral político y económico, superándose libres de toda interferencia violenta.

Se pide a las naciones que renuncien a la guerra, pero antes hay que convertir la psicología del temor en la psicología de la confianza, convenciéndolas a aceptar los arbitrajes como medio de acabar con todas las disputas y a desembarazarse progresivamente de las fuerzas de defensa nacional, sustituidas por una fuerza política internacional cuyas normas puede mostrar con orgullo la Iglesia Católica.

La festividad de San José



Aspectos de la procesión

Con un ceremonial sencillo que nos hizo añorar tiempos de más concurrencia a esta solemnidad tradicional, celebráronse los cultos en honor de nuestro Santo Patrono. La Misa pontifical revistió grandes galas litúrgicas, contribuyendo al fervor de los presentes, ya más numerosos que en la procesión, que se verificó en un tiempo relativamente corto alrededor del Parque Central. Pero los frutos espirituales que de estas funcio-

nes se siguen son abundantes y provechosos, y siempre brindan al Santo Patrono toda la gratitud nuestra y nuevas solicitudes de gracias sobre la amada Costa Rica.

tel.

4102

GARAGE LEON

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 22 a sábado 28 de marzo de 1936

Domingo 22. (Cuarto Domingo). Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 de los niños, con transmisión por la Estación, «Alma Tica». Reuniones: Capítulo de Hermanas Terciarias de 2-3 p. m. Id de Hermanas Terciarias de 4-5 p. m.

6.30-7. Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Martes 24. 5.30, Misa rezada a San Rafael Arcángel por la Juventud Católica.

Miércoles 25. 5.30 Misa cantada en honor del Señor Agonizante por los contribuyentes a este culto.

7 hs. Misa en honor de los Dolores Internos del Sagrado Corazón de Jesús por los contribuyentes a este culto.

Jueves 26. 5.30 Misa en honor del Santísimo Sacramento por el Sr. Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, como testimonio de gratitud de la Parroquia, por su gobierno de paz, tolerancia y buena voluntad por el bien de la Patria.

Viernes 27. 7 hs. Misa rezada por el finado don Jaime Cardos.

Sábado 28. 5 y media, Misa en honor de N. Señora de Mercedes por el bien de la Parroquia.

Notas: El Turno General de la Parroquia de la Merced se verificará el tercer domingo 19 de abril. Presidentes y organizadores de dicho turno han sido nombrados, don Miguel Angel Matamoros y doña Otilia Guerrero de Matamoros.

La asistencia a los Catecismos es todavía deficiente. Tomen nota de ello los padres de familia que todavía tienen fe católica en su alma y amor al porvenir honrado de sus hijos.

Se advierte a todos los feligreses que hay personas pobres que abusan del nombre del cura o de otras personas, para pedir socorro a su pobreza. Tales a más de mentir se hacen odiosos.

El Cura no da a nadie recomendaciones de ningún género, porque cada cual debe recomendarse por sí mismo, y cuando se extiende excepcionalmente alguna recomendación, ésta debe presentarse con la firma del cura y el sello de la parroquia. Si no fuere así es falsa la recomendación.

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

La exportación...

Viene de la 1a. pág.

«Pasamos a las palabras acertadas del agricultor don John Ernest en el «Diario de Costa Rica» de ayer: Dícese que el precio ha aumentado un 25 por ciento, pero la producción ha disminuido en un 40 por ciento. Los reportes de los consignatarios extranjeros se quejan de extracto pobre y consistencia débil en nuestro café, a pesar de la cantidad de fertilizantes empleados, pero es que el agricultor está olvidando lo principal: la higiene de la mata. En ese sentido ha de machacarse mucho, para obtener precios conquistados con la magnífica calidad de nuestra producción cafetalera.

Buen humor

¿Que cenó usted anoche?

—Caracoles.

—¡Oh! ¡Son muy indigestos! Eso es lo que le ha hecho daño, los caracoles.

—¿Los caracoles? Lo que me ha hecho daño son las cáscaras.

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria.

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.